

**PENYULUHAN PENGGUNAAN *BOOKLET* BAHASA INGGRIS DALAM
IMPLEMENTASI PERAWATAN PENDARAHAN LUKA KEPADA
MAHASISWA KEBIDANAN DI AKADEMI KEBIDANAN
SENTRALPADANG SIDEMPUAN
TAHUN 2022**

Ayu Trisna
Dosen Program Studi D-III Kebidanan Akademi Kebidanan Sentral
ayutrisnaaa8@gmail.com

ABSTRAK

Cederadapatterjadi dimanapun dan kapanpun, mulai dari yang ringan hingga mengancam jiwa. Cedera yang alamiah terjadi dimasyarakat berupa luka dalam bentuk goresan, sayatan, tusukan, atau lukabakar yang biasanya menimbulkan rasa sakit akibat rusaknya jaringan tubuh. Namun, berat atau ringannya rasa sakit yang muncul dan lamanya proses penyembuhan tergantung pada lokasi, jenis luka, dan tingkat keparahannya. Pengabdian kepada masyarakat ini bertujuan dalam hal pemberian informasi bagi mahasiswa kebidanan yang masih belajar bagaimana melakukan perawatan dengan menggunakan bahasa Inggris. *Booklet* ini akan membantu mahasiswa kebidanan untuk meningkatkan perawatan pasien dan juga kemampuan bahasa Inggris mereka dibidang medis. Selain itu, *booklet* ini telah memberikan manfaat yang membantu mahasiswa kebidanan untuk mendukung bahasa Inggris mereka dalam menerapkan pengobatan terutama dalam pengobatan perdarahan yang sering terjadi dalam kehidupan sehari-hari. Dengan metode pemberian konseling terhadap mahasiswa, kemudian pelaksanaan implementasimateri pada *booklet*.

Kata Kunci :Penyuluhan, Booklet

ABSTRACT

Injuries can occur anywhere and anytime, ranging from minor to life-threatening. Injuries that occur naturally in the community are in the form of cuts, punctures, or burns that usually cause pain due to damage to body tissues. However, the severity of the pain and the length of the healing process depend on the location, type of wound, and severity. This community service aims at providing information for midwifery students who are still learning how to perform treatments using English. This booklet will help midwifery students improve their patient care as well as their English language skills in the medical field. In addition, this booklet has provided benefits that help midwifery students to support their English in applying medication, especially in the treatment of bleeding that often occurs in daily life. With the method of providing counseling to students, then the implementation of the material in the booklet.

Keywords: Counseling, Booklet

PENDAHULUAN

Bahasa Inggris menjadi salah satu mata pelajaran yang termasuk dalam kurikulum, namun proses pembelajaran bahasa Inggris masih belum dapat mencapai hasil yang diharapkan. Hal ini dibuktikan dengan masih banyaknya mahasiswa yang belum mampu berkomunikasi dalam bahasa Inggris. Pernyataan ini didukung oleh data yang diambil dari observasi di Akademi Kebidanan Sentral Padang Sidempuan.

Ditemukan bahwa siswa masih mengalami kesulitan dalam berlatih bahasa Inggris dalam melakukan perawatan. Salah satu masalahnya adalah kurangnya kosakata bahasa Inggris medis.

Dewasa ini kompetensi dalam bahasa Inggris telah menjadi suatu kebutuhan penting untuk mahasiswa kebidanan yang termasuk dalam pelayanan kesehatan. Faktanya bahwa bahasa Inggris sudah banyak digunakan di dunia medis. Selain itu, bahasa Inggris sudah menjadi bahasa Internasional yang bisa digunakan untuk memudahkan kita berkomunikasi dengan orang asing.

Oleh karena itu, mahasiswa kebidanan sudah seharusnya mempersiapkan diri mempelajari bahasa Inggris yang berkaitan dengan praktik kebidanan dengan harapan dapat menjadi bidan yang kompeten dan mampu bersaing dalam dan luar negeri.

Media pembelajaran merupakan sarana penting yang dapat digunakan oleh dosen untuk membawa mahasiswa lebih mudah mendalami dan memahami mata pelajaran. *Booklet* yang dirancang sebagai media pembelajaran ini diharapkan dapat membuat siswa

lebih antusias dan tertarik untuk mempelajari bahasa Inggris khususnya pada materi *bleeding*.

Perdarahan didefinisikan sebagai kehilangan darah. Organ dan pembuluh darah mengandung darah. Jika salah satu dari ini rusak, darah dapat mengalir dengan bebas di dalam atau di luar tubuh. Jika darah mengalir di dalam tubuh, itu disebut sebagai perdarahan internal. Jika mengalir melalui celah di kulit atau lubang alami tubuh, seperti vagina, rektum, mulut, hidung, atau telinga, itu disebut perdarahan eksternal.

Pendarahan internal dan eksternal dapat disebabkan oleh berbagai faktor, seperti penyakit dan cedera. Perdarahan dapat terjadi di mana saja di dalam tubuh. Namun, tubuh memiliki metode canggihnya sendiri untuk mencegah terlalu banyak kehilangan darah yang disebut *hemostasis*. Ketika tubuh mendeteksi darah yang mengalir dari pembuluh darah yang pecah, tubuh akan menggumpal (menggumpal) darah untuk memblokir lesi dan mencegah lebih banyak darah mengalir. Proses penyembuhan kemudian mengikuti. Namun, jika lukanya parah, tidak akan ada cukup waktu untuk pembekuan darah terbentuk. Jika tubuh kehilangan terlalu banyak darah, organ akan mulai gagal dan kematian secara alami akan mengikuti.

Berdasarkan uraian tersebut dan kenyataan di lapangan bahwa sebagian besar mahasiswa kebidanan masih perlu meningkatkan kemampuan bahasa Inggris dalam praktik kebidanan. Karenanya disinidilakukan

pengabdian masyarakat kepada mahasiswa kami untuk memudahkan mereka dalam belajar bahasa Inggris terutama dalam kasus penanganan luka pada perawatan pendarahan, dan kiranya dapat tampil mandiri, sehat, dan bersemangat menjadi bidan yang kompeten dalam melakukan pelayanan masyarakat.

Permasalahan besar yang sering dialami mahasiswa dalam belajar bahasa Inggris adalah "bagaimanakah caranya supaya dapat mengaplikasikan bahasa Inggris dengan mudah?". Maka diharapkan dengan adanya *booklet* ini akan membantu pembelajaran mahasiswa dalam menggunakan kosakata bahasa Inggris sesuai kegunaannya.

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan Pengabdian kepada masyarakat merupakan salah satu bentuk pengamalan Tri Dharma Perguruan Tinggi. Rangkaian kegiatan ditujukan untuk mengajarkan masalah kesehatan melalui pencegahan terhadap timbulnya penyakit dan melakukan upaya-upaya peningkatan kesehatan masyarakat.

Mekanisme pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat kepada Mahasiswa Kebidanan di Akademi Kebidanan Sentral Padang Sidempuan meliputi tahapan berikut:

- a. Membentuk kelompok dosen pengabdian kepada masyarakat;
- b. Pengurusan izin pelaksanaan Pengabdian kepada Masyarakat;
- c. Berkonsultasi dengan mitra pengabdian kepada masyarakat.

- d. Musyawarah dalam menentukan pola dan program kerja.
- e. Penyiapan bahan untuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat.

Metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian adalah dengan metode penyuluhan. Penyuluhan diberikan kepada peserta dengan materi penyuluhan : Implementasi Perawatan Pendarahan.

Secara teknis, pelaksanaan kegiatan Pengabdian ini adalah sebagai berikut :

1. Pada tahap persiapan ini dilakukan untuk mengidentifikasi adanya masalah pada tempat pengabdian. Kegiatan yang telah dilakukan dapat memberikan solusi bagi permasalahan. Selain itu ditahap awal ini juga akan dilakukan sosialisasi program pada wilayah pengabdian.
2. Pelaksanaan kegiatan meliputi kegiatan penyuluhan pentingnya belajar bahasa Inggris dan pembagian *booklet* tentang perawatan luka.
3. Evaluasi dan monitoring kegiatan dilakukan pada awal pelaksanaan, proses dan akhir pelaksanaan melibatkan mahasiswa Akademi Kebidanan Sentral Padang Sidempuan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian yang dilaksanakan di Akademi Kebidanan Sentral Padang Sidempuan memiliki beberapa keberhasilan diantaranya disambut baik oleh seluruh mahasiswa kebidanan, selain itu mahasiswa kebidanan sangat aktif dalam melakukan diskusi. Sehingga memudahkan dalam melaksanakan proses penyuluhan dengan baik dan kondusif.

Setelah adanya kegiatan pengabdian ini kemudian mampu mengembangkan media yang relevan yang dapat membantu mahasiswa dalam belajar sendiri. Ini bisa menjadi pengalaman yang baik bagi mahasiswa untuk belajar terutama belajar bahasa Inggris yang relevan dengan praktik kebidanan.

Beberapa kelebihan penggunaan *booklet* inilah yang menjadi alasan untuk mengembangkan *booklet* sebagai media pembelajaran. Diantaranya adalah:

1. *Booklet* menyimpan beberapa informasi. Saat merancang *booklet* untuk media pembelajaran, kami memiliki ruang yang cukup untuk menempatkan semua informasi yang perlu kami ketahui tentang materi tersebut. Beberapa materi komunikasi mencakup informasi detail, deskripsi gambar, bahkan contoh perlakuan yang dapat dicoba pembaca nanti.
2. *Booklet* multiguna. *Booklet* dapat digunakan dengan cara yang berbeda dan tetap memberikan hasil yang sama bagusnya. Kita dapat memutuskan untuk mencetak *booklet* untuk bahan tertentu, membagikannya sesuai kebutuhan.
3. Kemajuan teknologi membuat *booklet* desain dan pencetakan menjadi lebih cepat dan lebih murah, apalagi jika jumlah percetakannya banyak.

4. Hasil belajar dari penyuluhan ini adalah : Mampu menemukan permasalahan yang dihadapi di lapangan, seperti kesulitan dalam menerapkan bahasa Inggris pada mahasiswa kebidanan.
5. Mampu memberikan solusi untuk mengatasi permasalahan yang ditemukan di lapangan, seperti meningkatkan kemampuan mahasiswa kebidanan dalam mengaplikasikan bahasa Inggris.
6. Mampu menyesuaikan media pembelajaran yang relevan untuk mendukung solusi.

Dari seluruh rangkaian kegiatan pengabdian kepada masyarakat oleh Dosen dan Mahasiswa Program D-III Kebidanan, Akademi Kebidanan Sentral Kota Padangsidimpuan Tahun 2022 berjalan sesuai dengan rencana kegiatan. Berikutnya dilakukan evaluasi kegiatan oleh unit penelitian dan pengabdian masyarakat Akademi Kebidanan Sentral dengan pihak mitra untuk keberlanjutan kegiatan, dan disusun rencana program selanjutnya.

KESIMPULAN DAN SARAN

KESIMPULAN

1. Penyuluhan penggunaan *booklet* bahasa Inggris yang dilakukan kepada mahasiswa kebidanan berjalan dengan lancar, para mahasiswa memahami bagaimana pentingnya

penggunaan bahasa Inggris dalam praktik kebidanan dalam hal pelayanan ke kesehatan.

2. Pelaksanaan penyuluhan juga diselengi dengan kegunaan *booklet* yang mudah dibawa kemanasaja untuk dapat digunakan sesuai kegunaannya.
3. Ada pengaruh pengetahuan penggunaan *booklet* dengan kemampuan berbahasa Inggris.

SARAN

1. Diharapkan setelah kegiatan penyuluhan ini, para mahasiswa lebih semangat lagi dalam meningkatkan kemampuan berbahasa Inggris sebagai bekal menjadi seorang bidan yang kompeten yang mampu bersaing baik di dalam maupun di luar negeri.
2. Diharapkan kepada mahasiswa agar kiranya menggunakan *booklet* sesuai kegunaannya.

REFERENSI

- Kerr. R. & Smith, J., (1982). NUCLEUS. *English for Science and Technology*. Longman:USA
- Maryunani, Anik. (2013). *Perawatan Luka (Modern Wound care) Terlengkap dan Terkini*. Jakarta: in Media.
- Musfiqon, H.M. (2011). *Pengembangan Media dan Sumber Pembelajaran*. Jakarta: Prestasi Pustaka.
- Putra, Nusa. (2011). *Research and Development*. Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada.
- Rangkuti, Sofia Hasibuan, Dr. Hj, MA. (2001). *English for*

Specific Perposes-Medicine, Jambatan, Jakarta.

DOKUMENTASI KEGIATAN

